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12. Sitzung 

Sitzungsort 
 
Rathaus, Sitzungssaal, Hauptstraße 20, Marienheide 

Sitzungstag 
 
28.02.2012 

Datum der Einladung 
 
20.02.2012 

Einladungsnachtrag 
 
 

Sitzungsbeginn 
 
17:00 Uhr 

Sitzungsende 
 
19:44 Uhr 

 
Anwesend sind: 
 
Vorsitzende/r 
Töpfer, Uwe Bürgermeister     
 
Ratsmitglieder CDU 
Coroly, Marc CDU     
Hettich, Michael CDU   Vertretung für Frau Moni-

ka Hüttenmeister,  
anwesend ab 17.50 Uhr 

Köster, Nadine CDU     
 
Ratsmitglieder SPD 
Berges, Günter SPD     
Borner, Kurt SPD     
Fernholz, Wilfried SPD     
Vetter, Anke SPD     
Wottrich, Sven SPD     
 
Ratsmitglieder FDP 
Heringer, Reimund FDP   Vertretung für Herrn Dr. 

agr. Stefan Viebahn 
Rittel, Jürgen FDP     
 
Ratsmitglieder UWG 
Schellberg, Wolfgang UWG     
Türkmen, Mehmet UWG   Vertretung für Herrn Man-

fred Kreßner, anwesend 
ab 17.06 Uhr 

 
Ratsmitglieder WfM 
Alefelder, Stephan WfM     
Fuchs, Timo WfM   anwesend ab 17.05 Uhr 
Liebig, Rolf WfM     
Schneider, Wilfried WfM     
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Es fehlten entschuldigt: 
 
Ratsmitglieder CDU 
Hüttenmeister, Monika CDU     
Kremer, Dieter CDU     
 
Ratsmitglieder FDP 
Viebahn, Stefan Dr. agr. FDP     
 
Ratsmitglieder UWG 
Kreßner, Manfred UWG     
 
 
von der Verwaltung: 
 
Eggert, Hartwig 
Himmeröder, Manfred 
Hombitzer, Armin 
Krüger, Monika 
Schmitz, Dieter 
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Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung. Er stellt fest, dass der Haupt- und Finanzaus-
schuss ordnungsgemäß und fristgemäß eingeladen worden und beschlussfähig ist. 
Hiergegen werden keine Einwendungen erhoben. 
 
 
Öffentliche Sitzung: 
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Stellenplan 2012 
 

Drucksache Nr. 
BV/149/11 

 
 
Beschluss: 
 

Abstimmungsergebnis: 
einstimmig 
 

 
Der Stellenplan für das Haushaltsjahr 2012 wird beschlossen. 
 

 
 
 
2 
 

 
Haushaltssatzung und -plan für das Haushaltsjahr 2012 
 

  

 
 
 
2.1 
 

 
Anträge und Stellungnahmen der FDP-Fraktion zu den 
Haushaltsplanberatungen 2012 
 

Drucksache Nr. 
AT/011/12 

 
Zu Punkt 1 wird nochmals das Meinungsbild der Fraktionen abgefragt. Solange der 
Partnerschaftsverein die Trägerschaft übernimmt, sind die Fraktionen einheitlich der 
Meinung, die Partnerschaft zu Biala zu pflegen und unterstützend zu begleiten. 
 
Punkt 2 wird zur Kenntnis genommen. 
 
Die Punkte 3, 4 und 7 wurden im Bau-, Planungs- und Umweltausschuss behandelt. 
 
Zu Punkt 3 wünscht RM Rittel eine Veröffentlichung und Anerkennung der Ehrenamt-
ler im Rundblick. Verwaltungsseitig wird geklärt, ob dies von den Ehrenamtlern ge-
wünscht wird. 
 
Zu Punkt 5 verweist Bürgermeister Töpfer auf die vorliegende Stellungnahme des 
Gemeindebrandmeisters Hartkopf (Tischvorlage).  
RM Alefelder begründet den Streichungsantrag seiner Fraktion betreffend Drehleiter 
und Wechsellader. Nach kurzer Aussprache wird der Antrag bis zur nächsten Sitzung 
des Haupt- und Finanzausschusses vertagt. Verwaltungsseitig wird eine gemeinsa-
me weitere Prüfung mit dem Gemeindebrandmeister erfolgen. 
 
Zu Punkt 6 wird verwaltungsseitig kurz der derzeitige Informationsstand auf der Ge-
meindehomepage und rechtliche Grundlagen erläutert. 61 % der aufgeführten Verei-
ne usw. sind bereits mit den Vereinsseiten verlinkt. RM Rittel wünscht, dass verwal-
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tungsseitig mit den Vereinen usw. Kontakt aufgenommen wird, welche bisher über 
keine Verlinkung zur eigenen Homepage verfügen. 
 
 
 
2.2 
 

 
Anträge und Anregungen der WfM-Fraktion zu den Haus-
haltsplanberatungen 2012 
 

Drucksache Nr. 
AT/028/12 

 
Bürgermeister Töpfer spricht nochmals die ausführliche Tischvorlage zum Thema 
Drehleiter und Wechsellader an. In diesen Punkten wird, wie bereits in TOP 2.1 be-
sprochen, in der nächsten Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses beraten. 
 
Zum Punkt „Erhöhung der Beteiligung am Stammkapital der AggerEnergie“ verweist 
Bürgermeister Töpfer auf die weitere Tischvorlage. Verwaltungsseitig werden weitere 
Fragen des Ausschusses geklärt und kurz der derzeitige Sachstand der Klageerhe-
bung und Netzübergabe erläutert. 
 
Der „Verkauf des Grundstückes in der Hermannsbergstraße“ wurde im Bau-, Pla-
nungs- und Umweltausschuss beraten. 
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Veränderungsnachweis zum Haushaltsplan-Entwurf 2012 
 

Drucksache Nr. 
BV/016/12 

 
Herr Himmeröder erläutert kurz den vorliegenden Veränderungsnachweis. 
 
 
Beschluss: 
 

Abstimmungsergebnis: 
einstimmig 

 
Der Rat beschließt den in der Anlage beigefügten Veränderungsnachweis. 
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Stärkungspakt Stadtfinanzen - Sachstand 
 

  

 
Bürgermeister Töpfer verweist auf die vorliegende Potentialliste und berichtet von der 
heutigen Sitzung des Ältestenrats, welche gemeinsam mit Vertretern der Gemeinde-
prüfungsanstalt stattfand. Der Ältestenrat hat beschlossen, vor der nächsten Sitzung 
des Haupt- und Finanzausschusses wiederum mit der GPA in den Dialog zu treten. 
Die GPA erklärt sich auch zu weiteren Gesprächen mit den Fraktionen bereit. 
Die vorliegende Potentialliste wird im Bürgerinformationssystem veröffentlicht. Diese 
Liste wird sich im Rahmen der zukünftigen Beratungen laufend verändern. 
Bis zur abschließenden Vorlage am 30.06.2012 besteht ein straffer Zeitplan zur Ab-
wicklung und Beratung zum Thema „Stärkungspakt“, so dass in den kommenden 
Gremien konstruktiv miteinander beraten werden muss. Dies bereitet allen Fraktio-
nen großes Kopfzerbrechen. 
 
Der Ausschuss diskutiert ausführlich über das weitere Vorgehen und Bürgermeister 
Töpfer bittet um Vorschläge zur künftigen Abwicklung.  
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Die CDU-Fraktion signalisiert, dass sie für die Ratssitzung einen Antrag auf Bürger-
beteilung in diesem Thema stellen wird.  
 
 
5 
 

 
Bericht gemäß Ziffer 10 des 3. Frauenförderplanes der Ge-
meinde Marienheide zur Fortschreibung und Umsetzung 
des bisherigen Frauenförderplanes und Zusammenfassung 
der Beschäftigtenanalyse 
 

Drucksache Nr. 
IV/027/12 

 
Der Ausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
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Mitteilungen und Verschiedenes 
 

  

 
Klage gegen RWE 
 
Die ausführliche Klageschrift wird den Ratsmitgliedern zur Verfügung gestellt. 
 
Anbringung einer Werbeanlage an das Wohnhaus auf dem Grundstück Gemar-
kung Marienheide, Flur 35, Flurstück 2514, Gummersbacher Straße 105 
 
RM Alefelder spricht das letzte Schreiben des Oberbergischen Kreises an und bitte 
um Überlassung des Schreibens. Herr Hombitzer erläutert kurz den derzeitigen 
Sachstand und teilt mit, dass dieses Schreiben der Niederschrift des letzten Bau-, 
Planungs- und Umweltsausschusses beigefügt wird. 
 
 
 
 
 
Vorsitzender:  Schriftführerin: 
 
 
 
 
 
gez. 
Uwe Töpfer 
Bürgermeister 

  
 
 
 
 
gez. 
Susanne Schorde 
 

 


